
ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE 2008

Maison des Associations, 
81 rue Saint-Roch, 

31400 Toulouse
Métro Saint-Agne

Ordre du jour  :

   9h30 - 10h00 : accueil et contrôle des pouvoirs 

 10h00 - 11h45 : rapport moral, rapports d'activités, vote d'approbation 

 12h15 - 12h45 : vin d’honneur 

 12h45 - 14h00 : repas 

 14h00 - 14h30 : rapport financier, vote d’approbation 

 14h30 - 15h15 : élection complémentaire au CD, une membre au groupe 
B des féminines

 15h15 - 16h30 : rapport d’orientation 

 16h30 – 17h00 : budget prévisionnel 

 17h00 – 17h30  : clôture de l'AG 

Si vous ne pouvez être présents, pensez à vous faire représenter avec un pouvoir. 
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à Mesdames et Messieurs les présidents de clubs de la Ligue Midi-Pyrénées des Echecs.

OBJET: Assemblée générale de la Ligue Midi-Pyrénées des Echecs

Madame, Monsieur,

L'Assemblée Générale annuelle de la Ligue Midi-Pyrénées des échecs aura lieu le samedi 16 
février 2008 à la maison des Associations de Toulouse.
 
Nous  aurons  le  plaisir  d'accueillir  M.  Jean-Claude  Moingt,  président  de  la  Fédération 
Française des Echecs.

A  l'occasion  de  cette  AG,  une  élection  complémentaire  au  poste  vacant  du  collège  B, 
féminines, sera effectuée. Les candidates sont priées de se signaler auprès du bureau de la 
LMPE. 
La participation de tous les clubs est fortement souhaitée et décisive pour  décider  de la 
politique des mois à venir.

Afin de faciliter son organisation vous pouvez dès à présent vous inscrire pour y participer.

Un formulaire d'inscription en ligne est disponible à cette adresse :
http://www.lmpe.org/spip.php?page=evenement&id_evenement=40

Ou écrire à fredoriv@free.fr ou l'appeler au 05 61 42 38 53 en soirée.

Dans l'attente  de votre  participation,  nous  vous  prions  d’agréer,  Madame,  Monsieur,  nos  salutations 
sportives,

le secrétaire,
Frédéric Rivière.
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L’assemblée générale de la Ligue Midi-Pyrénées des Echecs se tiendra à :

Maison des Associations,
81 rue Saint-Roch,

31400 Toulouse
Métro Saint-Agne

Ordre du jour :
  9h30 - 10h00 : accueil et contrôle des pouvoirs
  10h00 - 12h15 : rapport moral, rapports d'activités, vote d'approbation
  12h15 - 12h45 : vin d’honneur
  12h45 - 14h00 : repas au restaurant St-Agne
  14h00 - 14h30 : rapport financier, vote d’approbation
  14h30 - 15h00 : élection complémentaire au CD, une membre au groupe B des féminines
  15h00 - 16h30 : rapport d’orientation
  16h30 – 17h00 : budget prévisionnel
  17h00 – 17h30 : clôture de l'AG

Si vous ne pouvez être présents, pensez à vous faire représenter avec un pouvoir.

Plan d'accés :

Sur le périphérique sud de Toulouse, prendre la sortie 23 (Le Busca/Ramonville), et suivre l'avenue Jules 
Julien en direction du centre ville. Juste après être passé sous le pont St-Agne (voie férré), tourner à 
gauche rue du 14ème régiment d'infanterie. Tout au bout de la rue, en face, entrer dans l'enceinte de la 
maison des associations afin de se garer près de la grande bâtisse. L'AG se tient dans la salle du rez de 
chaussée.
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Bien  sûr,  nous  souhaitons  que  tous  les  Présidents  de  clubs  soient 
représentés  à  cette  Assemblée  générale  ordinaire  de  la  Ligue  Midi-
Pyrénées des Echecs.

Toutefois s'il vous était vraiment complètement impossible de participer, 
il serait souhaitable qu'une personne de votre club vous représente, en 
étant porteuse de ce pouvoir.

Pouvoir

Je soussigné ................................................................................................................................

Président du club de .....................................................................................................................

donne pouvoir à ............................................................................................................................

de me représenter à l’Assemblée Générale de la Ligue Midi-Pyrénées des Echecs du 16 février 2008 et de 
se prononcer,  en mon nom, pour toutes décisions  qu’il  sera convenu de prendre au cours de cette 
réunion.

Date :..................................................

Signature (précédée de la mention manuscrite " Bon pour pouvoir ")
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Rapport Moral, par Jacques Bouthier
Il s'agit de la dernière assemblée générale de notre mandat. La prochaine verra l'élection d'une nouvelle 
équipe.

Le bilan de notre activité ces derniers mois peut sembler contrasté : 

● une certaine diminution de nos effectifs licenciés, plusieurs clubs qui ont disparu ou en sommeil, 
d'autres en difficultés

● La poursuite de notre politique d'ouverture sur l'extérieur, un accent fort mis sur les jeunes et les 
scolaires, de nouveaux clubs qui se créent.

Nous avons continué la politique d’ouverture vers l'extérieur :

Les contacts avec la BNP, à peine entamés la saison précédente, se sont poursuivis. La BNP nous aide 
pour l'impression de documents, nous a fourni des prix pour le Rapides Féminin. Il semble qu'il nous 
manque  une  grande  initiative  avec  une  plus  grande  visibilité  pour  que  ce  partenariat  prenne  une 
dimension comparable à celle qui existe au niveau fédéral ou à certaines initiatives médiatiques..

Des opérations de communication ont été animées par la LMPE, grace au dévouement de bénévoles qui 
ont  permis à la LMPE d’intervenir durant les trois jours du Festival des jeux.
Un flyer, imprimé par la BNP, inséré au milieu des règles du jeu FFE commandés à 2000 exemplaires a 
été distribué aux très nombreux particpants de ces journées.
Cette initiative a sans doute profité d’abord aux clubs Toulousains comme Ramonville, Lardenne ou le 
CEIT,  mais  avec  la  quantité  de  gens  touchés,  le  rayonnement  aura  débordé  largement  la  sphère 
Toulousaine.
D’autres interventions promotionnelles du jeu d’échecs, notamment pendant l'été pour les fêtes (échiquier 
géant) seraient possibles à condition qu’une équipe se constitue.

5/21



Depuis le mois de mai dernier, nous disposons d'un bureau à la Maison des associations à Toulouse : 
nous assurons une permanence par semaine le samedi matin, et nous disposons  d’un lieu agréable, 
fonctionnel et doté de moyens modernes de communication  pour tenir des réunions en fonction de nos 
besoins et de la disponibilité des salles.

Multiplication des contacts :

La saison passée a aussi été celle du déploiement d'une politique ambitieuse vers les jeunes et plus 
particulièrement les scolaires. Ainsi nous avons rencontré le directeur de cabinet du recteur de l'Académie 
de Toulouse,  la  déléguée à  l'Egalité  des  Chances auprès  du rectorat  et  avons installé  une page de 
promotion du jeu d'Echecs à l'école sur le site du CRDP. Notre partenariat avec Mat'Pat s'est prolongé.

Les interventions CCAS renouvelées l'année passée devraient encore avoir lieu cette année puisque le 
tournoi du Cap d’Agde doit avoir lieu en Octobre prochain.
Ces  interventions  donnent  quelques  heures  de  travail  à  des  animateurs  de  la  Ligue.  Cette  année, 
l’intervention au centre de la CCAS de Luchon a été déléguée au club de Luchon.

Les rapport avec le CROS sont très bons et plusieurs membres du CD participent régulièrement aux 
différentes réunions et initiatives du CROS.
Nous pourrions aussi prochainement monter une activité handisport.

Développement :

La saison passée a  vu un  léger  tassement  de nos effectifs.  Puisque nous sommes passés  de 1430 
licenciés à 1370. La baisse étant également répartie entre les licences A et B.
La saison en cours a vu disparaître 4 clubs. Si la disparition de l’Echiquier Toulousain relève de la triste 
anecdote (elle nous fait perdre une place en Nationale 3), sont plus inquiétantes celles de Lourdes ou de 
l’Union qui  montre la fragilité  de clubs reposant uniquement sur le bénévolat et trop souvent sur le 
dévouement d'une seule personne. La situation est la même pour le club de Montauban mais avec plus 
d’acuité parce que Montauban est tout de même, avec Albi, la seconde ville de Midi-Pyrénées.

Mais quand nous savons être présents le potentiel est énorme pour développer le sport Echiquéen :

Montesquieu, dynamique club, démarre avec équipes en N4-N5 jeunes et scolaire-collèges. En plein en 
accord avec les objectifs de la Ligue.
Par ailleurs l’existence ce club désenclave le sud du département et resserre la distance entre Luchon et 
Muret.

Gondrin vient de se monter dans le Gers, avec d'emblée près de trente licenciés, dont de nombreux 
jeunes.

Cette activité en direction des jeunes est le seul moyen de structurer l’activité des clubs d’echecs. C’est 
une motivation et une récompense quand les efforts aboutissent dans la formation de nouveaux jeunes.

Rapides Féminin :
L’organisation à Loures Barousse a été magnifique.b26 participantes ont permis pour la première fois 
d’envoyer deux qualifiées au championnat National.

Innovations :
Les traditions ont été bousculées pour l’organisation du championnat Ligue Jeunes et le succès de ce 
championnat tenu à St Ferréol est là pour montrer que l’audace paye.
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Commission Technique  Rapport d’activité,

Coupe de France et Coupe de la Ligue, par Philippe Rich :

Traditionnellement, peut-être à cause de l’étendue de la Région et de sa position française excentrée, la 
participation des clubs régionaux en Coupe de France était faible et quasiment réservée aux ‘grands’ 
clubs de la région.

Pour intéresser de nouveaux clubs à cette compétition et pour lui donner une dimension régionale (avec 
un champion régional) la Coupe de la Ligue Midi-Pyrénées a été créée il y a deux ans.

Le règlement et le calendrier en sont très simples puisque la Coupe de la Ligue Midi-Pyrénées a été créée 
pour être la petite sœur régionale de la Coupe de France : même règlement, mêmes cadences, mêmes 
dates ; dans la mesure du possible tout l’existant de la Coupe de France est repris dans cette Coupe 
Régionale.

L’année dernière, il y a eu de belles confrontations ; le parcours exceptionnel en Coupe de France de 
Condom lui a valu une place directement en finale de la Coupe Midi-Pyrénées … et le titre aussi puisque 
l’autre finaliste a été forfait pour la finale …

Cette année, le début de ces deux compétitions appelle deux constatations :

1- (quantité) Malgré un mieux (12 équipes inscrites en Coupe de France), il y a encore une marge de 
progression possible 

Les ‘petits’ clubs (ceux qui n’ont presque aucune chance d’aller loin en Coupe de France, mais qui 
pourraient créer quelques surprises en Coupe Midi-Pyrénées) sont encore peu nombreux à oser tenter 
l’aventure.Les  départements  du  ‘Nord’  (Aveyron,  Tarn,  Lot)  n’ont  pas  de  représentants  dans  ces 
compétitions.

2- (qualité) Les confrontations dans les deux coupes ont encore été de haut niveau.

Dans ces compétitions assez ouvertes (seulement 4 échiquiers et les ‘grandes’ équipes rechignant à 
aligner leurs tout meilleurs joueurs souvent éloignés géographiquement de leur club), souvent la victoire 
finale ne tient pas à grand  chose et l’intérêt sportif de telles rencontres est réel.

Espérons que cette dynamique se poursuivra en Coupe Midi-Pyrénées !

Cette année encore, à l’initiative de Gilles Hervet, une compilation des parties des deux Coupes est mise 
en place, ce qui donne  une meilleure visibilité à ces compétitions.

Nationale 4, par Axel Prieur :

La saison a commencé le 27 septembre. Dans un mail, Daniel grégory m'annonce une terrible nouvelle : 
Le club de Montauban va peut être fermer ses portes. Confirmation à l'issue de l'assemblée générale du 
club le 8 Octobre, à seulement 13 jours du début du championnat,hors de question de repécher une n-
iéme équipe (plusieurs équipes ont été repéchées en R1 cette année) à moins de 2 semaines du jour J. 
Alors la N4 ce fera à 15 au lieu de 16 cette année. 

Donc au niveau des relégations (si  personne ne descend de N3) il  n'y aura qu'une seule équipe qui 
descendra,  celle qui  terminera derniére du groupe de 8, vu que par définition,  étant forfait  général, 
Montauban va terminer dernier de l'autre groupe. Ayant déjà annoncé la composition des groupes et le 
calendrier, j'étais obligé de m'y tenir, et j'ai simplement inversé quelques rencontres afin de maintenir la 
parité des couleurs et des kilométrages. Tout est prêt pour la 1° ronde.

Ronde 1

La saison commence avec deux confirmations : Colomiers est très fort,  Foix,  aprés son maintien in-
extremis lors de la derniére ronde la saison passée, passera une saison difficile. En effet Colomiers a 
perdu un gros joueur, mais en a recruté 2 excellents, donc effectif  stabilisé,  voire renforcé aveec la 
progression  des  jeunes.  De  l'autre  coté,  Foix  qui  avait  du  mal  l'an  dernier,  a  perdu  du  monde  à 
l'intersaison. Du coté administratif, rien à signaler, mis à part un gain administratif pour le CEIT contre 
Tarbes.  Un joueur  ayant  déposé une  réclamation pour un  oubli  de la  FIDE qui  lui  avait  oublié  une 
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tranche. Entre le élo National de septembre et le FIDE d'Octobre, ce joueur a perdu plus de 100 points, 
mais  son  capitaine  n'ayant  pas  eu  l'info,  l'a  positionné  comme  s'il  avait  son  classement  National. 
Résultat : au lieu de gagner 4-2, Tarbes a finalement fait 3-3 contre le CEIT 3.

Ronde 2

Colomiers et Muret confirment qu'ils sont les favoris du groupe 1 en signant leur 2° victoire, tandis que 
dans l'autre groupe Sainte Foy s'avére être un concurrent sévére pour Villeneuve Tolosane, grand favori 
du groupe. A noter que la confrontation directe aura lieu lors de l'ultime ronde, le 6 avril à Condom. Dans 
le bas du tableau, dans le groupe 1 il semblerait que Blaye les mines puisse souffrir tout au long de la 
saison.

Ronde 3

Sportivement, Foix prend un deuxiéme 7-0 en 3 rencontres. Défaite surprise de Villeneuve Tolosane 4-3 
contre Condom2, qui jouait à 7. Mais sachant que Nathan Berthelot avait joué la derniére rencontre pour 
Condom 3, et que cette équipe était forfait en R1 pour cette ronde, il écope d'une perte administrative, ce 
qui inverse le score et premet à Villeneuve Tolosane de gagner sur le fil 4-3 et de continuer à prétendre à 
la montée en N3 à la fin de cette saison. Dans l'autre poule, le choc entre les deux favoris Colomiers et 
Muret tourne à l'avantage de des columérins qui s'imposent 4-2 et voit leur route vers la N3 s'ouvrir de 
plus en plus.

Ronde 4

Petit incident entre Rodez et Tournefeuille 2. En effet Rodez n'a que des pendules mécaniques, donc 
difficile d'appliquer la cadence Fischer dans ces conditions. En effet pour la Nationale 4, il est prévu dans 
le règlement que cette cadence soit obligatoire pour jouer les matchs. Mais ce règlement étant resté dans 
les mains de la commission technique, il n'est pas encore applicable. Donc Rodez est tout à fait dans son 
droit cette saison. Dans l'autre groupe, un match choc entre Villeneuve Tolosane et Tarbes, qui sur le 
papier se révélait tout a fait équilibré, tourna vite à l'avantage des hauts garonnais qui s'imposérent 5-1.

Dans les rondes à venir, notons les rencontres entre les deux premiers du groupe 2 Villeneuve Tolosane 
et CEIT 3 à la ronde 5 et surtout un Villeneuve Tolosane-Sainte Foy d'Aigrefeuille lors du rassemblement 
à Condom. Dans l'autre poule, les rencontres à suivre concernent plutot le maintien, car, sauf accident, 
Colomiers peut réver à l'accession à l'échelon supérieur. La partie Albi-Cahors risque d'être décisive.

Régionale 1, par Pierre Aurejac :

1) PARTICIPATION :

3  forfaits  par  rapport  aux  qualifiés  de  la  saison  2006/2007  (Foix,  Figeac  et  Tournefeuille)  qui  ont 
perturbés et retardés le calendrier. 2 groupes, un de 8 équipes et un de 9 avec le CD de muret qui 
complique quelque peu le calendrier avec 8 matchs à caler sur 7 dates !!

Ce que l’on doit retenir pour les prochaines saisons : il est inutile d’imposer aux équipes de s’inscrire à la 
fin de la saison pour la saison suivante. En effet à la rentrée de septembre les clubs font le décompte de 
leur effectif (départs et mutations) et c’est à ce moment qu’il peuvent s’engager pour la saison. Il est 
donc inutile de vouloir avoir le calendrier au 1er juillet, car en septembre tout est à refaire. Le calendrier 
pour la fin septembre est plus raisonnable et je pense suffisant pour les clubs.

2) ASSIDUITE :

2 forfaits de matchs (Condom et Villeneuve Tolosane). 7 équipes incomplètes (soit 10%). Parfois des 
compositions d’équipes très différentes d’une ronde à l’autre : ex. Loures Barousse ronde 1 moyenne élo 
de 2017 et ronde 3  3 échiquiers seulement moyenne élo 1380?!

3) DEROULEMENT DE LA COMPETITION

Les poules sont équilibrées. Quelques incidents d’arbitrage à signaler …  (sans commentaires)

4) SAISIE DES RESULTATS, DES FEUILLES DE MATCHS ET DES PARTIES

La saisie des résultats est réalisé le soir même, à part quelques résultats non communiqués saisis que le 
lendemain. La saisie des feuilles de matchs est réalisé à 75 % le soir même et le reste dans les trois 
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jours. Pour la saisie des parties, 30 matchs de saisis sur 43 (soit 70 %), c’est mieux que les années 
précédentes. Je refuse de saisir les parties mais je tiens à féliciter Gilles Hervet qui s’est proposé de saisir 
les parties non saisis. Bravo Gilles pour ton travail.

5) REGLEMENT

Il est souhaitable que le règlement des compétitions de Midi Pyrénées pour la saison 2007/2008 soit sur 
le site de la ligue.

Régionale 2, parJack Nicodème :

1°   PARTICIPATION  :

26 équipes la  saison dernière,  22 cette  année.Si  le  chiffre  est  inférieur,celà  reste  correct  puisque 5 
équipes sont montées,dont deux qui avaient deux équipes et qui n'en ont plus cette année.Trois équipes 
ne se sont pas réinscrite :L'UNION- LAVAUR et STE FOY D'AIGREFEUILLE 2

Comme il n'y a pas eu de descentes,la régionale 2 a perdu 10 clubs.

Pour  arriver  au  total  de  22  il  y  a  donc  eu  l'arrivée de  6  nouvelles  équipes  :LOURES BAROUSSE 3 
-MONTECH 2 - TOULOUSE.C.M.S- BRUGUIERES 2 -LARDENNE 2 et GAILLAC 3.

2°     ASSIDUITE :
Après la quatrième ronde,donc après 44 matchs,il  y a eu 2 forfaits, ce qui reste correct puisque les 
équipes 2 et 3 sont souvent dépendantes des manques dans les équipes supérieures.

A deux exceptions près,toutes les équipes se sont présentées au complet.

3°DEPLACEMENTS
Le système a ses contraintes mais je pense que lors des six premières rondes, les équipes au nord de 
Toulouse ne se seront pas déplacées au sud et inversement.

Je pense aussi pouvoir garantir qu'une équipe de Toulouse ou de sa banlieue ne fera pas plus d'un long 
déplacement (Millau, Vic Bigorre ou Loures Barousse par exemple).

Bien entendu les clubs excentrés effectuent plus de déplacements même si j'ai essayé de les limiter au 
maximum.

4°    DEROULEMENT DE LA COMPETITION
Pas de problèmes majeurs de réglement. Parfois des problèmes de composition d'équipe mais qui n'ont 
pas influé sur le résultat. J'ai donc simplement averti les clubs pour ne pas répéter l'erreur la fois suivante

Même si après la 4ème ronde, 12 équipes peuvent encore prétendre à la montée,comme les années 
précédentes,il y a 5 ou 6 équipes qui visent la montée et les autres qui jouent pour le plaisir.

5°   FORMULE DE LA COMPETITION
Le  sondage  que  j'avais  effectué  lors  de  la  dernière  ronde  de  la  saison  2006/2007  avait  montré 
l'attachement de la très grande majorité des joueurs de R2 à la formule actuelle. Les joueurs que je 
rencontre cette année lors de la compétition me confirment leur désir de continuer avec cette formule.

6°    REGLEMENT
Le réglement a été modifié cette année pour le remplacement en 4ème table et les départages.

Peut-être  pourrait-on  réfléchir  pour  l'an  prochain  à  une  plus  grande  stabilité  des  équipes  ?  est-il 
souhaitable que les quatre joueurs d'une équipe puissent être remplacés en même temps ?
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Direction Régionale de l’Arbitrage 
La DRA a été restructurée en cours d'année.

Loïc Cwiek a repris la direction de l'arbitrage proprement dite, alors que José Piat regroupe maintenant à 
la fois les fonctions d'homologation des tournois et de Délégué Elo Régional. Cette nouvelle répartition 
des taches assure une meilleure réactivité.

Arbitrage, par Loïc CWIEK

Samedi 24 Mars 2007 : Epreuves UV1 et UV1bis (AF4)

Samedi 24 Mars à la salle du 1er étage de la section échecs du club Loisirs Léo-Lagrange de Colomiers se 
sont déroulées les épreuves écrites UV1 et UV1 bis d’arbitrage nécessaires à l’obtention du titre d’arbitre 
AF4.

7 candidats se sont présentés à l’épreuve :

– Alicia Blesing (Colomiers)
– Andreaa Sasu-Ducsoara Bollengier (St Affrique)
– Christian Carivenc (Lavaur) 
– Ludovic Lejarre (Colomiers) 
– Yves Maraval (Colomiers) 
– Daniel Poussy (Cate)
– Titouan Genty (Cate)

Résultats : 
Voici les résultats des examens de mars dernier :
Pour l’UV1 : 

– Alicia BLESING Reçue
– Christian CARIVENC Collé
– Titouan GENTY Reçu
– Ludovic LEJARRE Reçu
– Yves MARAVAL Reçu
– Daniel POUSSY Reçu
– Andreea SASU-DUCSOARA Reçue

Pour l’UV1bis : 

– Alicia BLESING Reçue
– Christian CARIVENC Reçu
– Titouan GENTY Reçu
– Ludovic LEJARRE Reçu
– Yves MARAVAL Reçu
– Daniel POUSSY Reçu
– Andreea SASU-DUCSOARA Reçue

Samedi 12 et Dimanche 13 Janvier 2008 : Stage AF4

Un stage AF 4 a été organisé les 12 et 13 janvier 2008 au club de  Muret, animé par Stephen Boyd, 
arbitre international. Seulement 6 participants :

– Bernard Callejon (Gambit de Muret)
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– Gilles Hervet (Gambit de Muret) 
– Ionna Morariu (Gambit de Muret)
– Sami Rahal (Gambit de Muret)
– Bruno Strub (Lardenne)
– Nicolas Sanchez (Tournefeuille)

La prochaine session d'examen est fixée au samedi 22 mars.

Un stage AF3 est prévu les 8 et 9 mars toujours au club de Muret.

Homologation des Tournois, Délégué Elo, par José Piat

José alimente régulièrement la rubrique élo du site lmpe de ses rapports, toutefois la synthèse pour cette 
AG ne nous est pas parvenue.

Jeunes

Rapport de la Commission Jeunes, par Louis Beaurain

Comme l’an dernier ce rapport concerne la saison dernière et celle en cours, nous évoquerons même la 
saison prochaine...

Championnat de France individuel (2007) :

  Une nouvelle fois résultats en demi teinte: Nous pouvons à la fois être satisfaits, mais aussi décus des 
deuxiémes places obtenues par Karelle Bolon et Natacha Benmesbah .

   La principale satisfaction vient de la Petite Poussine 1ere année Broly Mathilde, 3eme du Championnat 
de France. A signaler également la 6eme place du Cadet François Brethes et la 10 eme du Pupille Luc 
Leriche (il a quitté la région.)

Compétitions par équipes (en cours): 

N II

Le Ceit participe à cette compétition, non seulement il se maintiendra, mais il joue les premiers rôles. La 
prochaine rencontre entre Ceit et Marseilles-Duchamp devrait désigner l’équipe montant en N I Jeunes !!!

N III

Je soulignais notre faiblesse dans ce groupe, nous n’avons plus que 2 représentants: Gaillac et Colomiers.

L’an prochain sera mieux car nos 2 équipes devraient se maintenir, et 1 équipe de N IV montera en N 
III .

Cette compétition me parait essentielle et permet de constituer un vrai esprit de club et plus nous aurons 
d’équipe de la LMPE moins nous aurons de déplacements.Un litige avec la FFE concernant l’organisation 
de cette compétition a  été  résolu  pour  cette  année,  mais le  probléme demeure (1  partie/jour  ou 3 
parties/jour....?)

N IV et N V

Objectif atteint!! Félicitation aux clubs participants, mais on doit faire encore mieux.

La nouvelle formule a parfaitement bien fonctionné avec 16 équipes soit 64 jeunes, pour la journée de 
présélection du 9/12 organisée par le Ceit !

Nous avons donc cette année un groupe de 8 équipes formant la N IV.(dont 3 équipes de l’Apeje !!! Ceit; 
Luchon; Tarbes; Tournefeuille et le nouveau club de Montesquieu Volvestre!).
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La N V est  composée de Prayssac1 et 2; Vic  en Bigorre 1 et 2; Albi;  Colomiers2;  Tournefeuille2  et 
Toulouse Cms.

Maintenant ces 2 groupes sont en place il faut décider de leur pérennisation.

Formation des jeunes:

Stage Aspet:  

 Comme l’an dernier, 18 jeunes ont participé à ce stage animé par Michel Bedos et Jean-Michel Daloz. 
Cette année, il n’y avait pas de parents participants aux activités et la moyenne d’age était plus basse, les 
ainés étant deux benjamins.

Stage de Condom:

  Pendant l’Open de Condom, la LMPE a mis en place un stage animé par le GMI E. Bricard. Neuf jeunes y 
ont participés (Elo 1879, Age 17 ans).  Ce stage comprenait  des cours chaque matin et une analyse 
individuelle des parties l’après midi (...et le soir). 

  Un  questionnaire  de synthèse montre  la  satisfaction  des  jeunes  (7  très  satisfait,  2  satisfait)  les  9 
souhaitent refaire ce stage l’an prochain et les 9 souhaitent même des stages plus fréquents...

  Ce stage avait  reçu l’agrément Jeunesse et sport, la surveillance des jeunes était  assuré par Y Le 
Ligeour.

Championnat LMPE:

    Pour la première fois les Championnats départementaux étaient organisé pendant les vacances de 
novembre. Pas de problème particulier.

   La qualification des jeunes pour le Championnat de LMPE était acquise avec moitié des points (par 
rapport nombre de rondes). Ainsi on récompensait les départements ayant le plus de participants et non 
le plus de licenciés. La formule a été bien comprise et bien acceptée.

  Les Championnats de LMPE avait lieu à St Féréol ( près de Revel) début Janvier. L’objectif était de 
libérer du temps lors des vacances de Février afin de préparer les jeunes qualifiés pour le  Championnat 
de France. Ce stage de préparation est mis en place.

 Cette  année,  90  jeunes  étaient  présents  (53  l’an  dernier  avec  changement  de  lieu)  11  féminines 
seulement (5 l’an dernier). Le Comité Directeur avait choisi un lieu hors Toulouse afin de mettre en place 
un esprit de groupe, les jeunes restent ensemble pendant 2 jours et créent ainsi une dynamique. Mission 
réussie, même si cette solution ne fait pas l’unanimité...

 Nous avons ramené le nombre de rondes de 7 à 5, les meilleurs se sont qualifiés, le groupe benjamins 
(24) était peut être trop nombreux pour 5 rondes, à revoir...

  A  noter  une  grande  stabilité,  la  plupart  des  jeunes  sont  des  habitués  et  les  “meilleurs”  restent 
pratiquement les mêmes. A suivre particulièrement M.Broly et J Duclos chez les petit(e)s poussin(e)s, F 
Grezels en poussin, Y Boukhris en benjamin et A Iwanesko en minime et naturellement N Benmesbah 
sans oublier F Brethes revenu dans notre Ligue.

Et maintenant:

    Ce rapport avait pour but de faire le point sur  la situation actuelle, et maintenant le débat reste ouvert 
sur l'avenir. Parmi les questions:

Quelle cadence pour la N III jeunes (avec quelles équipes) ?

Que devient la N IV, la N V jeunes et la journée de rassemblement?

- Soit la N IV reste trés figée, avec une montée en N III et une descente en N V, les places disponibles 
étant données aux premiers de la N V.

- Soit la N IV est trés ouverte: On garde les 3 ou 4 premiers, plus le premier de N V les places 
restantes étant complétées suite à une journée de rassemblement, comme cette année. 

 Cette 2eme solution est basée sur le fait que les équipes jeunes, contrairement aux équipes adultes, 
varient énormemment d’une année sur l’autre. Une équipe de N V terminant dernière de son groupe peut 
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être trés forte l’année suivante, de même un club n’ayant pas d’équipe cette année peut directement 
gagner sa place en N IV. De plus, cette solution valorise la jounée de rassemblement qui peut devenir 
une journée phare pour les jeunes de notre Ligue.  

Quelles dates pour les championnats jeunes (Départements, Ligue), quel avenir pour le stage préparation 
aux Championnats de France ?

Rapport de la Commission Scolaire, par Yves Maraval.

RELATIONS AVEC L’EDUCATION NATIONALE
Nous inscrivons notre partenariat dans le contexte de la convention cadre MEN/FFE du 15 février 2007.

Union Nationale du Sport Scolaire/LMPE

La situation est claire maintenant : la création d’une section sportive « Echecs » en collège ou lycée n’est 
plus possible. Les échecs ne peuvent pas être considérés comme une option de l’enseignement d’EPS. Le 
fonctionnement  d’une  section  en  établissement  scolaire  reste  possible  sous  l’appellation  «  section  à 
horaire aménagée ».
De fait, le déroulement des compétitions scolaires ne dépend plus de l’UNSS. Il en résulte pour nous une 
simplification de fonctionnement avec obligation de gérer les compétitions et manifestations scolaires 
concernant le jeu d’échecs.
Le cadre administratif pour le fonctionnement d’un club devient donc le Centre de Loisirs Associé à l’Ecole 
(CLAE) pour les écoles, le Foyer Sociaux Educatif pour les collèges et la Maison des Lycéens en lycée. En 
conclusion, l’UNSS par l’intermédiaire de l’Association Sportive n’est plus notre interlocuteur.

Centre Régional de Documentation Pédagogique/LMPE

Le cadre de la convention MEN/FFE est précis sur ce point, les échecs ont un réel intérêt pédagogique.
L’activité ne doit pas être limité à une activité de loisirs, il est important de l’introduire dans les pratiques 
pédagogiques. Dans un premier temps, il est déjà possible de le présenter comme une discipline associée 
par exemple, les échecs et les mathématiques, les échecs et la représentation dans l’espace…
Dans un second temps nous pourrons proposer une présentation comme une discipline à part entière. Le 
Centre Régional de Documentation Pédagogique de l’Académie de Toulouse nous consacre une page 
permanente d’information sur son site Internet à l’adresse :
http://www.crdp-toulouse.fr/html/partenariat/jeudechecs.php.
Cette page peut être étendue avec d’autres informations. Nous avons la possibilité de leur soumettre des 
extensions.
Il  propose aussi  pour  la  Haute  Garonne  une  séance  d’information  sur  le  jeu  d’échecs  en  ligne  aux 
professeurs volontaires le mercredi 26 mars 2008 à l’adresse :
http://www.crdp-toulouse.fr/cddp-31/html/formationtice/spip.php?rubrique1 .
En cas de succès nous pourrons alors envisager une suite dans les autres départements ou encore un 
stage pédagogique dans le cadre du plan de formation continue des enseignants.
Mission égalité des chances/LMPE
La responsable est une ancienne institutrice ayant utilisé les échecs comme support pédagogique. Elle est 
donc convaincue du bien fondé de notre démarche.  Sa mission  au rectorat  consiste  à  travailler  sur 
l’égalité des chances et particulièrement Filles/Garçons. La mission égalité des chances est chargée de 
proposer des activités, ou d’organiser des manifestations pour changer ses représentations surannées.
Concernant le cadre Fille /Garçons, elle nous a proposé un soutien logistique avec la possibilité d’accueillir 
pour un projet un ou une étudiante de master professionnel « Egalités hommes Femmes ».
D’autre part le volet égalité des chances peut être utilisé. C’est actuellement une priorité du ministère, 
donc un des rares cadres pour obtenir des moyens dans les établissements scolaires en zone prioritaire. 
L’activité  échecs  peut  ainsi  s’introduire  dans  les  dispositifs  d’accompagnement  des  élèves  en  fin  de 
journée scolaire, c'est-à-dire sur le temps scolaire de la fin d’après midi (entre 16h et 18h en principe). 
C’est pour nous l’occasion de proposer une réelle animation pédagogique.

13/21



Le 24/01/2008

« La pratique du jeu d’échecs en milieu scolaire présente de nombreux atouts, tant pour la
formation de l’esprit citoyen que pour la construction de l’esprit scientifique de l’élève.
Tous les jeux de stratégie possèdent à des degrés divers ces propriétés ; cependant, les échecs
sont particulièrement motivants pour le jeune et bien adaptés à une utilisation en milieu scolaire :
· les parties sont courtes (de 5 à 30 minutes) ; cette durée s’adapte bien aux temps
scolaires ou périscolaires, et à la capacité de concentration d’un élève.
· la variété des pièces et de leurs déplacements permet de construire une multitude de
problèmes,
· les soldats (les pions), les cavaliers, les fous, le roi et la reine constituent une armée dont
le joueur est le général. Ce thème de la bataille, avec son côté médiéval, est motivant
pour les élèves.
Beaucoup de gens pensent, à tort, que les échecs sont réservés à une élite. Même le débutant
peut prendre plaisir à jouer, à condition d’équilibrer la partie en lui proposant un adversaire de
son niveau. Des élèves ayant des difficultés scolaires peuvent ainsi être valorisés et retrouver
l’estime d’eux-mêmes par ce jeu. »
Extrait de la présentation du jeu d’échecs sur le site du CRDP.

Le directeur de cabinet du Recteur nous a demandé de lui proposer une déclinaison Académique de la 
convention  MEN/FFE  avec  des  propositions  concrètes.  Nous  avons  maintenant  des  éléments  à  lui 
présenter :
- Faciliter l’accueil de l’activité en milieu scolaire et notamment le championnat scolaire FFE et LMPE sur 
Internet. (Diffusion officielle de l’information par les CDDP et Inspection Académique)
-  Proposer  dans  le  cadre  du  Plan  de  Formation  Académique  un  stage  au  contenue  pédagogique  à 
destination des enseignants.
- Reconnaître l’intérêt pédagogique de la pratique des échecs en rémunérant les intervenant dans le 
cadre de projet pédagogique (Egalité des chances, aide à la structuration mentale…).
Un rendez vous sera pris prochainement pour préparer l’année prochaine.

LES CHAMPIONNATS SCOLAIRES
Les correspondants scolaires

Nous avons mis en place un réseau de correspondants scolaires dans les départements. Face à une 
sollicitation d’un établissement scolaire le correspondant devra bien analyser la demande pour apporter 
une réponse. Les demandes les plus fréquentes sont :

- La demande de création ou l’animation d’un CLUB autour du jeu d’échecs pour des élèves volontaires.
-  La  demande  d’activité  pédagogique  dans  le  cadre  d’une  discipline  académique  ou  d’un  projet 
pédagogique.
- La demande d’accès à la compétition scolaire.

Les correspondants par départements sont :
Thomas DUCRET pour le 32 Michel CORDIER pour le 65
Eric GARINOT pour le 31 Fabien TANGY pour le 12
Jack NICODEME pour le 81 Liberto MASOT pour le 09
Michel GREZELS pour le 82 Denis NOUVEL pour le 46
Ils ont besoin du soutien des clubs et de volontaires pour répondre aux différentes demandes.
Ils ont aussi besoin du soutien des CDJE pour l’organisation matérielle.
Dans tous les cas de demande, le correspondant scolaire aiguille l’établissement scolaire vers un club 
fédéral
référencé. Le partenariat avec la ligue Midi Pyrénées doit être proposé pour :
- La recherche d’un intervenant volontaire.
- Le prêt de matériel pour démarrer une activité ou pour répondre à un besoin ponctuel.
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- L’orientation pour l’achat de matériel (Boutique FFE ….)
- Les références bibliographiques correspondant aux besoins. Dans les cas d’un enseignement les
références d’ouvrages….
- Le cadre de tournois amicaux ou de compétitions homologuées. Le 24/01/2008
Il est important de faire un lien établissement/club LMPE si l’on veut attirer les jeunes.

Le championnat scolaire FFE.

Nous parlons la du championnat scolaire organisé par la FFE.
Les championnats scolaires se déroulent en trois phases :
Phase 1 : individuelle et départementale donnant accès à la finale académique.
Ecole primaire : les mercredi 5 décembre et 30 janvier
Collège et Lycées : les mercredi 19 décembre et 13 février.
Le  même  calendrier  a  été  utilisé  dans  l’ensemble  des  départements  avec  des  ajustements  sur  le 
déroulement (Cadence, Nb de rondes…) en fonction du nombre de participants.
Phase 2 : par équipe et académique donnant accès à la finale nationale.
Ecole primaire, Collège et Lycée : le mercredi 2 avril au collège de LHERM (Merci à Eric Garinot et à son 
collège).
Phase 3 : par équipe et nationale décernant le titre de champion de France.
Elle se déroulera les 6, 7 et 8 juin 2008. (Lieu non encore connu.)
La formule de la phase finale est nouvelle depuis l’an dernier, elle permet une réelle participation des 
représentants de Midi Pyrénées. L’an dernier elle a rassemblée plus de 20 équipes par catégories (école, 
collège et lycée) dont deux pour Midi Pyrénées (école, collège).

Deux mots du championnat

La première phase est toujours en cours. Trois départements ont fait remonter des éléments.
En  haute  Garonne  sous  l’arbitrage  de  Françoise  Cwiek  avec  l’aide  du  CDJE31,  une  cinquantaine  de 
participants  pour  cette  1ère  phase  des  championnats  scolaires  des  écoles  primaires.  18  écoles 
représentées mais seulement 2 équipes complètes. Au niveau des collèges on enregistre 77 joueurs - 13 
collèges représentés. 6 collèges (Montesquieu Volvestre, Salies du Salat, Lherm, Le Fousseret et Léon 
Blum, Voltaire, J. Jaurès de Colomiers) avec une équipe complète au moins 6 garçons et 2 filles.
Au niveau lycée : 9 joueurs en lycée - 2 lycées représentés - Eugène Montel et Victor Hugo de Colomiers.
Le  choix  de  la  ville  où  s’est  déroulé  cette  première  phase  ne  semble  pas  être  un  motif  de 
désintéressement car en 2000/01 cela se passait déjà à Colomiers et il y avait 149 participants.
Depuis bien longtemps, le Tarn et Garonne n’avait pas organisé ses championnats scolaires d’Echecs. Le 
championnat  des écoles primaire n’a  pas  fonctionné cette année dans le  département (problème de 
communication ?), il doit son salut aux collégiens de Jean Rostand de Valence d’Agen qui sont venus 
nombreux, sous l’impulsion de Michel Grezels.
Nous  regrettons  simplement  de  ne  pas  voir  de  féminine  participer  à  ce  championnat,  condition 
indispensable si le vainqueur souhaite participer à la phase académique. Enfin, pour conclure un goûter à 
été offert par le CDJE82.
Le Tarn organisera à Gaillac avec Pierre Aurejac la phase départementale du championnat scolaire (ce 
sera la première fois) le mercredi 30 janvier. Apparemment au vue des coups de téléphones il devrait y 
avoir pas mal de participants.
Nous attendons des nouvelles des autres départements pour pouvoir préparer la phase Académique. Les 
organisateurs peuvent se rapprocher des CDJE pour l’aide logistique.

Le championnat scolaire MatPat / LMPE

Comme l’an dernier est organisé un championnat Académique sur Internet par équipe de 4 joueurs d’un 
même établissement scolaire. Le défi est lancé sur la plate forme MatPat avec inscription en ligne des 
équipes directement par les établissements scolaires. Les documents, règlement, inscription, calendrier… 
ont été envoyés dans tous les établissements scolaire et son disponible sur le site de la LMPE.
Cette plateforme est produite et gérer par le CRDP de l’Académie de Rennes.  C’est donc un produit 
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éducation Nationale accessible à tous les établissements scolaires.

Le 24/01/2008

LES PERSPECTIVES

On peut faire les remarques suivantes :

- Le développement des échecs hors temps scolaire en établissement scolaire rencontre des blocages soit 
au  niveau  des  autorités  Académiques,  soit  au  niveau  des  responsables  d’établissement,  alors  que 
parallèlement nous avons des difficultés à trouver des bénévoles.
Notre prochaine audience au niveau du Directeur de Cabinet devrait nous permettre d’avancer. Après 
avoir obtenu le soutien du réseau du CRDP, nous lui demanderons une déclinaison dans les départements 
par l’intermédiaire des Inspections académiques. Le cadre de l’égalité des chances semble
pertinent pour aboutir.
-  Le  transfert  des  jeunes  participant  en  établissement  à  cette  activité  vers  les  clubs  est  loin  d’être 
systématique. De nombreux exemples montrent que peu de jeunes franchisent ensuite la porte des clubs.
C’est  un  fait.  Cependant  il  nous  appartient  de  nous  faire  connaître,  soit  en  intervenant  dans  les 
établissements, soit en organisant des manifestations ouvertes facilement aux jeunes, ou encore en les 
accompagnants dans nos tournois. Dans tous les cas il faut le faire savoir…

Développement auprès des personnes handicapées, par Philippe Fabre :

L’année passée a permis la prise de contact avec des personnes (dirigeants ou membres) du milieu 
associatif handicapé (fédération handisport et cecinet TARN).
Cette action va aboutir cette saison sur :

• notre présence lors de manifestations handisport (fête du handisport qui se déroulera  le 26 avril 
place du Capitole à Toulouse) et lors du Téléthon (par l’intermédiaire des clubs très mobilisés),

• la possible adhésion de plusieurs clubs (nous l’espérons) à la Fédération handisport,
• la création dans Midi-Pyrénées d’un tournoi homologué pour le classement ELO organisé par une 

association de joueurs non voyants (cecinet) en partenariat avec l’Echiquier Club Albigeois au mois 
de mai 2008. Ce tournoi sera ouvert aux joueurs adhérents de cecinet et la FFE.

Nous espérons que ces différents événements nous permettrons de toucher un plus grand nombre de 
joueuses et de joueurs et que ces actions se pérenniseront dans le temps.

Notre Ligue, par l’intermédiaire de P.FABRE, pourra donner différentes informations ou renseignements 
(comment  adhérer  à  la  Fédération  handisport,  achat  de  matériel  spécifique,  organisation  de 
manifestations…) aux différents clubs intéressés.

Communication :

A propos du site http://www.lmpe.org , par Fabien Tanguy.
Le site internet   lmpe.org  

Depuis le printemps 2007, nous avons travaillé sur une refonte majeure du site et sur son devenir. Le but 
étant de développer le média Internet, de l'exploiter comme le fait la fédération, d'en faire une vitrine de 
la Ligue MPY pour nos partenaires, ses licenciés et le public. Trois principaux points ont été repensés :

● une refonte graphique :
Avec comme innovation majeure la création d'un nouveau logo, dans les tons et le style de celui de la 
FFE. Nous avons pour cela fait appel à un jeune graphiste professionnel qui, suite à plusieurs propositions 
et au fur et à mesure des précisions de nos attentes, nous a fourni les fichiers des images en haute 
résolution. Le logo se décline en plusieurs pièces du jeu d'échecs, selon le contexte.
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Les graphismes et couleurs du site ont donc été reconsidérés afin d'intégrer au mieux ce nouveau logo. 
De plus, le site exploite des technologies de style et de mise en page plus souples, plus modernes, faciles 
à retoucher et mettre à jour.

● une réorganisation du contenu public :
En migrant sous SPIP 1.9, les possibilités dynamiques offertes sont quasiment illimitées.
Un calendrier des événements a donc été mis en place. L'édito se fait plus discret, au profit des derniers 
articles  publiés.  Les  rubriques  gagnent  en  lisibilité,  il  est  également  plus  facile  de  retouver  une 
information grâce à un outil de recherche efficace.
Une meilleure gestion des documents et fichiers joints, de l'impression des pages, des adresses mails 
cryptées, des formulaires en ligne, des flux de syndication RSS...
A  noter  :  la  lecture des  fichiers  PGN de parties d'échecs  ;  les  concepteurs  de SPIP ont  planché,  à 
l'initiative de la Ligue MPY, pour nous offrir ce visualiseur de parties que vous retrouvez notamment dans 
la rubrique des compétitions !

● un espace privé simple et performant pour les rédacteurs :
Depuis  la  migration  en  version  1.9,  l'espace  privé  comporte  de  nombreux  outils  de  contôles  et  de 
configuration pour les administrateurs.
Les  rédacteurs  peuvent  publier  très  facilement  et  rapidement  des  articles  propres,  avec  photos  et 
documents joints. N'importe quelle personne désireuse d'apporter une contribution au site peut s'inscrire 
à partir de la page adéquate, elle accèdera ensuite à son espace de rédaction, et ses articles seront mis 
en ligne après la validation par un administrateur.

Le forum
Durant les fêtes de fin d'année, Laurent Casella a remarquablement travaillé pour la mise à jour du forum 
en phpBB3. Il a fallu changer radicalement de version, de base de données, de squelette, et tout cela 
sans grosses perturbations ni pertes de données, bravo !
Le nouveau forum est ainsi beaucoup moins perméable aux robots et attaques extérieures. Il s'inscrit 
aussi dans la modernité avec de nouveaux outils performants pour les administrateurs, une interface et 
une utilisation plus agréables pour tous.

5 principaux administrateurs, acteurs, techniciens, artistes (?), passionnés, mais tous bénévoles, tirent les 
ficelles du site   → il ne s'agit donc pas d'un seul webmestre, mais bien d'une équipe (Laurent Casella, 
Fabien  Tanguy,  Jacques  Bouthier,  Frédéric  Rivière  et  Loïc  Cwiek).  Les  bonnes  volontés  sont  les 
bienvenues. 

Quelques chiffres récents sur la saison 2007-2008 :
- Domaine lmpe.org : le trafic mensuel avoisine les 4 Go. Un peu plus de 400 visites quotidiennes, plus de 
350 liens externes vers le site ou une de ses pages.
- Partie SPIP : 42 rédacteurs inscrits, dont une vingtaine régulièrement actifs, 770 articles, 250 clics en 
moyenne, un net succés pour les bulletins, les photos et les grilles américaines...
- Partie forum : 24000 messages, 2000 sujets, 208 membres. Une nouvelle rubrique : analyse de parties.

Communication, par Philippe Fabre :

• Communication interne     :  
Les supports de communication, mis en place les années passées, restent d’actualité :

o le site Internet a été modernisé pour être plus convivial et plus proche de l’actualité,
o le bulletin de Ligue continue son existence sous la coupe de Nicolas SANCHEZ qui effectue 

un gros travail (prendre la suite de Gilbert ROUEDE n’était vraiment pas chose aisée).

• Communication vis-à-vis des sponsors et des collectivités locales     :  
o Nos contacts avec la BNP (initiés par le partenariat avec la FFE) ont été plus proches.

Ils ont permis à nos clubs de concrétiser directement ce partenariat  lors de l’organisation 

17/21



de manifestations.
Nous espérons tous que ceci n’est qu’un début et que ce partenariat pourra s’amplifier 
dans les années à venir.
La recherche de nouveaux partenaires doit continuer à être une de nos priorités.

o Nous nous sommes également rapproché des collectivités locales, et notamment du CROS. 
La présence régulière de membres du comité directeur (et en particulier des membres du 
bureau) lors de réunions ou lors de différentes réceptions nous ont permis de mieux faire 
connaître  le  jeu  d’échecs  et  de  susciter  l’intérêt  de  nos  interlocuteurs.  Ces  actions 
devraient  pouvoir  nous faire envisager  une plus  grande reconnaissance et  surtout  des 
moyens supplémentaires qui devraient toucher l’ensemble du milieu échiquéen régional.

• Communication vis-à-vis de joueuses et joueurs non licenciés     :  
L’intervention menée lors du Festival des jeux à Toulouse a permis de toucher un grand nombre 
de personnes qui ne fréquentent pas habituellement nos clubs.
Ce type de manifestation présentant notre sport dans un cadre ludique doit permettre d'attirer de 
nouveaux joueurs (et joueuses). La multiplication de ce genre d’événement doit être encouragé 
car,  présenter  le jeu d’échecs dans un cadre ludique, doit  permettre de « tordre le coup » à 
beaucoup d’idées reçues.

Des contacts ont été également pris avec des sociétés spécialisées dans l’impression et la mise en 
forme de documents.
Cela pourrait nous permettre la réalisation de documents d’aspect attractif qui nous permettraient 
de mieux communiquer.
Ceci, évidement aurait un coût, mais déchargerait les bénévoles (le temps nous manquant à tous), 
en  nous  permettant  de  pouvoir  présenter  des  documents  « professionnels »  qui  auraient  un 
impact très positif (donnant une bonne image de marque de notre sport et de sa structure). 

Saisie et Archivages des parties jouées dans la ligue Midi Pyrénées, par Gilles Hervet

Au cours de la saison 2006/2007, on a démarré l’archivage et la mise en ligne des parties disputées dans 
le cadre des coupes de France et de la coupe de la ligue.
Cette année, l’opération a été reconduite. Pour ce faire, en accord avec le DT national de la coupe de 
France, on a demandé aux capitaines d’ équipes de renvoyer les feuilles de parties au responsable de 
l’archivage. On ne demande pas beaucoup aux équipes concernées, mais ce petit geste n’est pas encore 
rentré dans les mœurs, si bien que nous disposons d’un peu plus de 50 % des parties jouées.
Sans envisager de sanction, il  faudrait inciter les clubs à renvoyer les feuilles de parties. Cependant, 
compte tenu du travail fastidieux de saisie, il faudrait qu’un joueur de l’équipe qualifiée se charge de la 
saisie  dans la  semaine suivant  la  rencontre et  retourne le fichier  au format PGN au responsable de 
l’archivage. Aujourd’hui, disposer d’un tel outil est un jeu d’enfant avec Internet et les logiciels d’échecs 
en libre téléchargement.

Les parties de coupe sont accessibles à cette adresse URL : http://www.lmpe.org/spip.php?article879

De la même façon, on a mis en place cette année, un archivage et un accès direct aux parties depuis le 
site lmpe.org   La collecte des parties se fait soit par des joueurs bénévoles, soit par les directeurs de 
groupe qui me retourne les feuilles de parties. Contrairement aux coupes, on arrive à récupérer assez vite 
les parties et on peut dire qu’en un mois, ce sont environ 114 parties qui sont saisies !

Quelques clubs sont moins réactifs ou moins participatifs que d’autres. Ce sont en général les plus petites 
structures, mais le plus souvent ce sont souvent les mêmes bénévoles qui font ce travail laborieux (P. 
Rich, G. Rouede, P. Aurejac pour ne pas les citer). Là encore, il faudrait être plus incitatif vers les clubs. A 
l’extrême, on pourrait aller jusqu’à entériner le résultat moyennant l’enregistrement des parties ou retrait 
de point administratif en cas de défaillance. Il y a aussi des joueurs qui ne souhaitent pas voir leur partie 
figurer dans ces bases. Ceci est irrecevable. Une partie une fois terminée doit être accessible à tous si elle 
fait l’objet de dispositions communément acceptées par la communauté (et a fortiori par les instances 
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dirigeantes).
Le  lien  pour  accéder  aux  parties  des  intercercles  de  N4  et  Régionale  1: 
http://www.lmpe.org/forum/viewtopic.php?f=5&t=1937

A noter enfin que P. Thirion a déjà restructuré les bases ligue, en mettant en forme toutes les bases 
antérieures  à  la  saison  actuelle.  Ce  travail  est  visible  à  l’adresse :  http://www.lmpe.org/spip.php?
article978

Malgré notre souci d’informer les gens qui saisissent des parties sous Chessbase ou autre produit, il y a 
toujours des gens qui ne le font pas dans les règles de l’art, rendant inefficace l’utilisation de la base. Ces 
règles sont exposées su le site de la ligue, mais peut-être faudrait il les diffuser autrement vers les clubs.

Enfin, on ne peut que suggérer aux instances de la FFE d’inciter les autres ligues à aller dans ce sens 
pour le bien être des joueurs et de notre communauté.
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Les comptes de la LMPE

Compte de Résultat 

20/21

charges Réalisé Prév. Ecart Produits Réalisé Prév. Ecart

60 Achats 34,85 70 Ventes

706,2 championnat de france jeunes 588,00 588,00
706,3 cours entraineur ligue

604,1 aide creation clubs 0,00 500,00 -500,00 706,4 formation arbitrage ligue 625,00 200,00 425,00
606,4 fourn. administratives 32,00 200,00 -168,00 707 ventes de materiels 576,00 400,00 176,00

607 achats de trophees 190,30 200,00 -9,70 708 produits des activites annexes 10,00 10,00
607,1 achat de materiel 400,00 937,55 708,1 aides tournois 120,00
607,2 echecs et mat 15,00 240,00 -225,00 708,2 part. heb. champ ligue jeunes

708,3 part. heb. champ france jeunes 160,00
708,4 rbt frais professionnels 504,00 500,00 4,00
708,5 convention ccas -160,00

61 Services Exterieurs 298,00 400,00 -102,00 708,6 part. aspet
0,00

616 primes d'assurance 198,00 198,00
618,2 divers 0,00 150,00 -150,00
618,3 gerbe et cadeaux 100,00 250,00 -150,00

62 Autres services Extérieurs

623 publicite publicat. relat. publiq. 589,49 500,00 89,49
623,1 communication (vers les licencies) 500,00 -800,00
625,1 reception championats scolaire 44,00 100,00 -56,00
625,2 heb./repas/tps championnat ligue jeunes 643,45
625,3 heb et tps champ. france jeunes 464,83
625,4 transports feminines 320,73 250,00 70,73
625,6 frais deplacement bureau 176,80 300,00 -123,20

626 frais affranchissement/ telephone 91,51 250,00 -158,49
626,2 connection internet 162,12 150,00 12,12

627 services bancaires et assimiles 62,65 62,65
627,1 participation cros 300,00 150,00 150,00
628,1 aide tournois de ligue 102,50
628,2 bons de ligue,tickets 420,00 650,00 -230,00
628,3 arbit. champ. ligue/scolaire/feminin/aspet 519,00 519,00
628,4 formation arbitrage 485,00 200,00 285,00
628,6 stage ligue (condom) 145,00
628,7 sponsoring françois brethes 450,00 802,10
628,8 stage ligue (aspet)

63 Impôts et taxes

64 Charges de personnel 74 Subventions d'exploitation

641 remunerations personnel 740,1 dons,liberalites 0,00 0,00
641,1 frais profesionnels personnel -777,13 740,2 subventions cnds -300,00
641,4 solde retard ancienneté michel 740,3 sponsor demathieu bard

645 mutuelle salaries 89,56 160,00 -70,44 740,4 partenariat bnp-paribas 500,00 500,00
645,2 urssaf cdi
645,3 assedic cdi 796,00 796,00
645,4 retraite mornay cdi
645,8 cot. formation personnel 256,00 256,00
645,9 medecine du travail 75,35 75,35

65 Autres charges de gestion courante 75 Autres produits de gestion courante

651,2 part cdje 559,50 751,1 licences, part ligue 958,50
751,3 intérets du livret 12,58 12,58

66 Charges financières 76 Produits financièrs

67 Charges exceptionnelles 77 Produits exceptionnels
671 remboursement emprunt ffe
68 Dotation aux Amortissements 78 Reprise/ Amort & Provisions

86 Emploi des contrib. volontaire en nature 87 Contrib. volontaire en nature

Total des charges Total des produits

Résultat de l'Exercice : Profit

1 574,85 1 540,00 29 925,67 31 900,00 -1 974,33

12 256,50 10 000,00 2 256,50

1 337,55 2 500,00 -2 380,00
1 995,00 3 200,00 -1 205,00
4 260,00 4 100,00

4 840,00 5 000,00
4 151,17 6 000,00 -1 848,83

18 503,39 22 100,00 -3 596,61

1 300,00

4 143,45 3 500,00
4 964,83 4 500,00

1 402,50 1 300,00

2 500,00 -2 355,00
1 252,10
2 924,21 6 000,00 -3 075,79

23 163,50 21 460,00 1 703,50 5 200,00 2 500,00 2 700,00

11 488,54 13 000,00 -1 511,46
1 022,87 1 800,00 2 200,00 2 500,00
3 390,76 3 390,76 2 500,00 2 500,00

4 791,00 6 500,00 -1 709,00

1 253,42 1 253,42

3 159,50 2 600,00 15 774,50 14 816,00

1 116,00 1 116,00

14 000,00 14 000,00 14 000,00 14 000,00

61 815,24 63 216,00 -1 400,76 64 912,75 63 216,00 1 696,75

3 097,51



Bilan Financier - Clôture au 31/12/07

Rapport Financier - Clôture au 31/12/07, par le bureau de la LMPE
-  L'exercice  2007  affiche  un  excédent  d'un  montant  de  3097,50  €. Cela  s'explique  de  manière 
concomitante par une augmentation des recettes et une diminution des dépenses.

Au niveau des dépenses :
La lettre de rentrée destinée aux licenciés de la ligue a tardé à être lancée et finalement n'a pas été 
réalisée.

Afin de se mettre en conformité avec la Convention Collective de l'Animation, un arriéré de la prime 
d'ancienneté à été versé à notre salarié. Le paiement de cette prime à été possible immédiatement (à la 
fin de l'année 2007) grâce à la bonne gestion du budget de la LMPE. Notons également que les charges 
sociales relatives à cette  prime seront affectées à l'exercice suivant.  Malgrè ce gros débit de 3390 €, les 
charges de personnel ont tout de même relativement peu augmenté d'après notre budget prévisionnel.

Le prévisionnel de matériel s'élevait à 400 € et il est doublé parce que la mairie de Toulouse nous a 
acheté du matériel afin d'assurer son activité aux Izards. 
Les frais de représentation et postaux sont très faibles, environ la moitié de ce qui était budgeté.

Le changement de lieu du championnat ligue jeunes 2007 qui devait avoir lieu à Orniac dans le lot fait 
que nous n'avons pas  assuré  l'hébergement.  Les  sommes qui  apparaissent  sont  essentiellement  des 
accomptes, dont l'un a été remboursé et l'autre concerne le championnat 2008.

Les versements au CDJE sont en hausse de 535 € par rapport au prévisionnel parce qu'on a payé des 
sommes non réclamées jusque là aux CDJE de  l'Aveyron et des  Hautes Pyrénées

Le stage de Condom budgeté 2500 € en charge et en recettes a été finalement géré par le club de 
Condom.

En recette : 
Par  l'intermédiaire  des  parents  de  jeunes  joueurs  du  club  du  CEIT,  François  Brethes  a  obtenu  le 
sponsoring  de  deux  entreprises(Demathieu-Bard  et  Inéo  ) pour  financer  le programme  de  son 
entrainement aux échecs, en parallèle aux études qu'il a commencé en génie civil. A signaler que seule la 
moitié de la somme qui lui est exclusivement allouée a été dépensée, ce qui augmente artificiellement le 
résultat d'environ 1250€.

Une partie de notre budget communication a été couverte par la BNP qui a assuré l'impression de l'affiche 
du Rapides Féminin et l'impression à 2000 exemplaires des flyers destinés au festival des Jeux. Nous 
avons valorisé ce soutien de la BNP à 500 € qui augmente d'autant notre budget communication par 
rapport au prévisionnel..
Le reversement des licences par la FFE a été conforme à nos prévisions, même en y incluant la dernière 
retenue pour le remboursement de l'avance de trésorerie que la Ligue avait contracté auprès de la FFE en 
novembre 2004.
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ACTIF PASSIF

Solde livret  déc 07 3523,58 Bénéfices antérieurs   livret  déc 06 666,56
Solde compte courant CCP 346,12 5646,51
Solde compte courant  BNP 7605,33 Ch.émis non décaissés  2007 4616,51
Chèques à encaisser
Ch.émis non décaissés  2006 2552,06
Caisse
Résultat déficitaire de l’exercice Résultat bénéficiaire de l’exercice 3097,51

14027,09 14027,09

                                    CCP
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